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最近中国面临着很严重的⼈⼝问题。⼆零⼀零年中国政府进⾏普查

时，国家⼈⼝已经近⼗四亿，是美国⼈⼝的三点五倍。中国的⼈⼝过多给中

国社会带来了很多问题，比如住房，交通，教育，就业等等⽅面的困难。上

个世纪七⼗年代末，政府开始实施⼈⼝政策来解决这些问题。 

为了控制⼈⼝的增长，中国政府规定允许每对夫妻只有⼀个孩⼦。如

果没有这个政策，今天中国的⼈⼝可能会是⼗⼋亿。计划⽣育政策收到了很

好的效果。不但⼈⼝出⽣率很快下降了，⽽且⼈们的⽣活⽔平也提⾼了，受

教育的机会增加了，也促进了经济的发展。 

但是政府的⼈⼝政策也带来了⼏个新挑战。首先，因为出⽣率不断下

降，⼈⼝老龄化越来越严重，因此劳动⼒越来越少。劳动⼒的减少还使经济

的发展受到影响。另外一个很重要的挑战是性别比例失调。因为很多中国⼈

还有很传统的重男轻⼥思想，他们觉得只有男孩⼦才能养⼉防老，传宗接

代。对他们来说，⽣⼥孩是个没面⼦的事情。 



面对这些新的挑战，中国政府又逐步调整了计划⽣育政策，⼆零⼀三

年开放了“单独⼆胎”来改善⼈⼝性别比例失调的问题，以保障社会的稳定和

持续发展。有的中国⼈欢迎这个新政策，因为他们很喜欢孩⼦，也觉得有兄

弟姐妹对孩⼦们好。可是有的⼈很不满意，因为他们没有钱来养两个孩⼦，

还感觉中国的⼈⼝已经太多。 

为了解决中国的⼈⼝问题，我建议政府给老⼈提供⼯作机会，减少政

府的负担，也可以帮助年轻⼈寻找更多的机会。因为很多中国⼈还有重男轻

⼥的观念，所以中国政府应该实施鼓励⽣⼥孩⼦的政策。如果他们给妇⼥更

多的⼯作机会，⼥孩⼦们当然也可以帮助⽗母防老，这样，很多⼈就不⼀定

要⽣男孩⼦，⼈⼝性别比例失调的问题就可以解决了。 


